

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,118 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 27 DE AGOSTO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La *Epoca* publicó anoche los siguientes
DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 26.

El *Moniteur* dice:
«Ayer el emperador salió de Saint-Cloud para ir á visitar los trabajos de la presa de agua del Sena, cerca de Suresnes. El emperador echó pié á tierra en medio de los obreros, que le victorearon calorosamente, y sostuvo una conversacion muy larga con el contratista.»

Berlin, 25.

El rey Guillermo ha recibido en audiencia se emne a los miembros de la comision encargada de presentarle el mensaje de la cámara de diputados. El rey les hizo la acogida mas benévola, y es dió las gracias por los sentimientos de adhesion expresados en el mensaje.

El *Abendpost* de Viena desmiente una correspondencia de Roma dirigida al *Cour* y relativa á la súbita partida del baron de Hubner que representaba á Austria en Roma. No es cierto, dice el periódico austriaco que el baron de Hubner haya recibido sus pasaportes, ni que el Papa haya censurado la conducta de Austria. Mr. de Hubner ha ido á Viena en uso de licencia que se le habia concedido desde hace mucho tiempo.

Un periódico italiano *Il Movimento*, dice que las cartas del diputado Boggio, muerto en el combate de Lissa, no son mas que una invencion del partido que apoya al almirante Persano.

Esciben de Alzola que el tiempo frio y lluvioso que reinaba empezaba á ceder, sintiéndose de nuevo el tibio ambiente del estio. La animacion continuaba reinando en aquellos baños. El rey salió el 22 á dar su paseo á pie, subiendo á un escarpado monte.

Al regresar ocurrió un incidente digno de referirse. Un casero que vio subir á la comitiva comprendió lo difícil que á esta le sería la bajada, y para acortársela en cuanto estuviese á su alcance, sin que nadie se lo indicara, dejó su heredad y su trabajo, y cogiendo una azada se fué al punto más peligroso y abrió una vereda, poniendo el camino transitable. La comitiva, al notar esta novedad, pudo

averiguar á quién se debía esta delicada atencion, y S. M. el rey, agradecido á esta espontánea prueba de adhesion á su persona, gratificó al pobre casero con media onza.

El oficial del gobierno de Albacete, D. Roque Piezaco, ha sido trasladado á Barcelona.

Se ha verificado en Bilbao el beneficio de la apreciable actriz señorita Berrobiano, con *La niña bobo*, de Lope de Vega, y el *Testamento* que es una de las primeras obras que puso en escena el señor Romea, en su juventud.

La administracion de Hacienda pública de Burgos, en el expediente gubernativo sobre el incendio ocurrido en la de estancadas de Salas de los Infantes, ha declarado foruito el siniestro, y sin responsabilidad por él, á D. Domingo Blanco, administrador que fué de la espresada dependencia en aquel partido.

El príncipe Napoleon continúa en su posesion de Prangins, en Suiza. Se le espera en la semana próxima en el Havre, donde pasará el mes de setiembre.

El trágico Rossi ha tenido una acogida digna de su mérito y del nombre de que venia precedido. El *Hamlet*, sublime inspiracion del sublime Shakespeare, y que á pesar de sus condiciones literarias no satisfice en la escena el gusto del público español, fué muy aplaudido anoche. Rossi es un actor joven, simpático, instruido, y no dudamos que será escuchado siempre con placer. Esperamos, sin embargo, verle en *Otelo* y en otras producciones para formar concepto completo. Por lo mismo que anoche nos entusiasmó en muchos momentos, no queremos dejarlos llevar de la primer impresion.

Los diarios de Portugal publican el tratado últimamente ajustado sobre comunicaciones entre España y aquel reino.

El 24 fué registrada una casa de la calle de Madrona, en Barcelona, por los dependientes del resguardo, los cuales aprehendieron una considerable cantidad de tabaco.

Diez el *Diario de Tarragona* del 25: «Ayer mañana se celebró una numerosa reunion en los salones de las casas consistoriales de esta ciudad, compuesta

del alcalde y dos mayores contribuyentes de cada uno de los pueblos de este partido. Presidia esta reunion, como delegado del señor gobernador; el oficial primero de la administracion de Hacienda pública de esta provincia, D. Vicente Jaumandreu, quien les escitó á que se apresurasen en sus pueblos respectivos del cobro del primer semestre de la contribucion territorial é industrial, dando con ello una prueba de patriotismo y adhesion al gobierno de S. M.»

Ahora se sabe que el campamento de maniobras formado en Portugal carece de aguas, y los soldados tienen que ir á buscarla á larga distancia.

El número de buques perdidos completamente durante el mes de julio, asciende á 248. De ellos 176 buques ingleses; 21 americanos; 9 franceses; 9 holandeses; 3 hamburgueses; 3 daneses; 3 prusianos, y 24 de diversas naciones: 13 buques se supone que se han perdido porque no se tienen noticias de ellos.

El número de buques perdidos desde enero hasta fin de junio asciende á 1,311 y añadiendo los buques perdidos en julio suman 1,739.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz, 26.

Hoy ha entrado en este puerto el buque corsario «ornado», de condiciones análogas al célebre «Alhabama», tripulado por gente de la fragata «Gerona», que le ha apresado á la altura de la isla de la Madera. Este buque salió de Inglaterra con el «yclone» y se dirigian los dos al Pacifico por cuenta de Chile, que los ha comprado.

Hay esperanzas de que la «Gerona» se apodera también del «yclone», cuya estela sigue, y quizá también de alguno de otros dos buques ingleses que habian salido antes con el armamento de estos.

El comandante de la «Gerona», señor Escalera, ha prestado ya un gran servicio haciendo esta presa.

El sereno de villa núm. 212 ha encontrado extraviado en la calle de Los dos Amigos un caballo que se halla depositado en la tenencia de alcaldia del distrito de Palacio.

A consecuencia de una acalorada cuestion promovida uno de estos últimos dias entre dos vecinos de Guadalcazar, uno de ellos disparó contra el otro su escopeta, dejándolo muerto en el acto. El agresor fué preso por la guardia civil y puesto á disposicion del juzgado del partido.

Reina alguna agitacion en Londres á causa de las espropiaciones forzadas por embellecimientos públicos.

La emperatriz Carlota salió de Paris el 24 por la mañana, yendo directamente á su palacio de Miramar. Le acompañan todas las personas que han venido con ella de Méjico.

Segun *El Debate* de Viena la retirada del ministro Sajon Mr. de Beust ha sido espresamente exigida por Mr. de Bismark, durante las negociaciones para la paz entre Prusia y Sajonia.

El emperador Francisco José ha nombrado una comision presidida por el archiduque Alberto y compuesta de los generales Degenfeld, Hess, Hauslab y John, con objeto de preparar una reforma completa y radical del ejército austriaco.

Una carta de Florencia dice que el almirante Persano prepara su defensa en las soledades de un palacio real, la *Vigna della Regina* cerca de Turin. Vive retirado con su esposa que es inglesa de nacimiento, su hijo el subteniente Lorenzo Persano y un pariente del general Cicala. Recibe despachos del rey, S. M. parece tomar mucho interés en este asunto hasta el punto de que antes de que saliera de Ancona el almirante Persano le envió á su ayudante el conde Litta con una mision confidencial.

SEGUNDA EDICION.

Ya están colocados en el archivo del ministerio de Hacienda los numerosos expedientes trasladados de las oficinas de la junta de clases pasivas, y que no bajarán de 25,000, puesto que comprenden un período de muchos años. También han sido colocados los expedientes de la direccion de Loterías. De este modo, si se exceptúan los legajos del tribunal de Cuentas, el archivo del ministerio de Hacienda puede ya considerarse como ar-

chivo general de todas las dependencias de tan importante y extenso departamento.

Han sido presos y puestos á disposicion de la autoridad de Barcelona dos sujetos que trataban de estafar á un pobre quinto ofreciéndole por una cantidad determinada una licencia absoluta que resultó ser falsa.

Se prepara en la plaza de toros de Barcelona una funcion destinada á beneficio de la intrépida aeronauta Mme. Poitevin, cuyo producto servirá en parte para resarcir de los gastos que generosamente satisfizo á los marineros que acudieron á salvarla en las dos últimas ascensiones. En dicha funcion se presentará ya olvidada de sus dolencias la esposa del Sr. Milá, y de acuerdo con la autoridad, estará prevenido un vaporcito para acudir en auxilio de Mme. Poitevin en el caso de que vuelva á caer al mar.

Segun el *Diario de Tarragona* un peon que se ocupaba en la estacion del ferrocarril, fué cogido entre los topes de dos wagones, quedando tan mal parado que falleció de resultados.

Segun nos escriben del pueblo del Estany, en la mañana del 23 fué robada la caja en que estaban depositados los fondos destinados á la celebracion de sufragios para los difuntos. Para ello se tuvo que violentar dicha caja, levantando la tabla que servía de fondo á la misma. Por fortuna no eran muy cuantiosos los fondos allí reunidos; pero ya se considere el hecho en sí mismo, ya se atienda á lo sagrado del lugar en que fué perpetrado, lo cierto es que ha causado la mas profunda sensacion en un país altamente morigerado, y en donde las gentes no están acostumbradas á hechos de esta naturaleza.

El ayuntamiento de Barcelona trataba de pedir al gobernador de la provincia que gubernativamente resolviera la cuestion de aguas para el abasto público. Cuentan que por ser tan vital podia llevar un conflicto al vecindario si no se daba una resolucion pronta que evitara la escasez ya muy notable que se sentia en la ciudad.

El 4 de julio de 1866 se han vuelto á encender las luces-valizas de la isla Oak, Carolina del Norte.

112

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

dad con la ciudad, habia sido de tal modo explotada que tuvieron que abandonar sus trabajos amenazaban ya horadar las canteras imitrosfos quitando la seguridad á los trabajadores y esponiéndose á un derrumbamiento del terreno.

Su entrada no demostraba ninguna cultura, y ni aun la yerba y las florecillas silvestres que crecian en los contornos, adornaban su entrada; solo se veía allí una confusion de tierra y escombros entre los que no se advertía la menor apariencia de esa vejetacion que produce la humedad.

La lluvia habia dejado algunos charcos en el sendero que conducía á la puerta de que hemos hablado.

La palabra puerta es impropia; deberiamos decir el agujero embovedado; porque no se trataba de una hoja de madera jirando sobre sus goznes, sino de una cavidad cubierta por una trampa de maderas clavadas y que contaban gran espesor.

La cantera, como se vé, estaba totalmente abandonada y cerrada.

Taloche caminaba con la cabeza baja, la mirada fija, como quien busca un objeto perdido.

Basaba en efecto una huella, un indicio por pequeño que fuese.

Pero aun suponiendo que la carreta hubiera sido llevada hasta aquel sitio mismo, la lluvia debia haber borrado toda la señal de sus ruedas.

El muchacho se detuvo con profunda inquietud á diez pasos de la entrada que le oponia aquel obstáculo.

Llevó ambas manos á su gorra, y exclamó con desesperacion:

—¡Nombre de perro! y no poder entrar.

Y acercándose otra vez á la entrada cerrada con tablones, la contempló de alto á bajo.

Una nueva exclamacion de rabia espiraba en sus labios, cuando su mirada, que bajó hasta la tierra, se fijó en un punto negro que en ella se advertía.

Bajóse, frotó en él uno de sus dedos, y le retiró manchado de negro.

—¡Polvo de carbon! dijo. ¡Oh... sí, sí, mis carboneros han entrado por aquí!

Y en el transporte de alegría que le causó este descubrimiento, dió un brinco é hizo una verdadera cabriola.

En efecto, al pié de los tablones que cubrian la entrada, y sobre la blancura

de las piedras desgastadas, aparecian rayas negras semejantes á las que produce un saco con carbon que se descansa en tierra.

Si, como Taloche en su ardor febril suponía, los bandidos habian trasportado hacia allí el saco con carbon que habia aparecido en la carretilla el tabernero de Gentilly, allí indudablemente le habian dejado mientras ellos penetraban en el subterráneo.

Taloche clavó en las tablas una mirada amenazadora, y hablándoles como á un adversario racional, repuso:

—¡Ah! ¡tengo tu secreto!

Se acercó á examinar minuciosamente los sitios en que las tablas se juntaban, y llamó su atencion á aquel por donde estaban clavadas sobre las vigas, que como un marco las sujetaban á las orillas.

Sacó del bolsillo una pequeña navaja que consigo llevaba, asestó un golpe y la hoja atravesó la tabla, penetrando hasta el mando.

Entonces lanzó una carejada el muchacho, y exclamó:

—¡No hay mas que hablar! es fácil como beberse un vaso de agua.

Era en efecto menos difícil penetrar de lo que á primera vista parecia. Habian barricado la entrada de la cantera con tablas gruesas, pero de muy mala calidad, y el tiempo habia destruido su primitiva solidez. La apariencia era buena; pero al tocarlas solamente temblaban como un papel.

El mocho habia desgastado la madera en los sitios que atravesaban los clavos, y estos salian con muy poco trabajo que para ellos se emplease, pudiendo después colocarlos de nuevo sin que se advirtiese tal operacion.

Taloche comprendió que lo que él discurría, acababa de ser practicado por otros.

—No hay mas que tomarse el trabajo de entrar, dijo, y empezó á sacar los clavos ayudado de su navaja.

De repente una nueva reflexion le detuvo en su obra.

—Abrir era muy fácil. ¿Pero cómo cerrar?

Esto no podia practicarse mas que por la parte interior y penetrar dejando la entrada franca, era esponerse á mas de un peligro.

Nuestro intrépido amigo volvió á colocar los clavos y á discurrir medios mejores de penetrar.

tiempo he tenido de bajar á verley pero eso no importa para que le quiera bien. —Buena suerte, amigo; y ya sabes, añadió el pillote bajando la voz, si se presenta un buen negocio, cuenta conmigo.

Tórtolo se encaminó hacia la barrera de San Dionisio precedido de Medoro, que ahullaba y brincaba con alegría, disponiéndose por lo visto con excelente humor á sus ejercicios diarios.

Taloche no se hallaba más instruido del lance que lo estaba antes, y quizá Tórtolo no sabia mucho más de lo que habia dicho no habiendo asistido á la emboscada mas que de lejos; ni seguido á los bandidos en su marcha misteriosa.

Taloche encontró á Larissolle mucho mejor; la cotería que le producía la infidelidad de su partida, y la necesidad de vengarse de lo que él consideraba una traicion, le devolvian sus perdidas fuerzas.

El cauteloso Godard habia ya bajado á la cueva, llevando consigo una parte de los objetos que sacó la víspera por la noche de aquel depósito general.

Peró lo que le hizo volver sobre todo fué el deseo de asegurarse hasta qué punto Larissolle sospechaba el golpe de mano que habian dado aquella noche, y qué efectos producía en él esta sospecha.

Por astuto que fuese, lo que se proponía era difícil.

—¡Calle, eres tú! le dijo Larissolle con tono burlón; temprano te has levantado.

—Sí, amigo, me pareció anoche dejarte con algo de fiebre, y el cuidado de saber de tí me ha traído.

—No has venido mas que á eso?

—Y á poner en su sitio todos estos trehejos.

—Que te han servido esta noche....

—¿Decidamente sospechas que hemos trabajado sin decirte? ¡Palabra de honor que esa sospecha me ofende!

—¿Ha sido quizá para representar alguna comedia para lo que te has llevado todo eso?

—Pues ya se ve que sí, ha servido de reclamo á Passépoll. Ya se ve, la gente no se detiene mas que donde hay gente, y alguno tiene que empezar á hacer el corro; con este trage, que inspira confianza por lo modesto; he estado toda la tarde y principio de la noche en los sitios en que el jorobado se instalaba para sus ejercicios.

—Y necesitabas para eso un disfraz de carbonero?

LA PASTORA DE IVRY.

109

—Bien se ve, mi pobre Larissolle, que llevas muchos dias metido en la trampa de los topes, y que los aires que aquí corren no son los nuestros. Con mi ropa de todos los dias, lo mas que puedo conseguir es no inspirar nada, pero confianza, ¡imposible! Pero cuando un agudor ó carbonero sencillote, bien plantado, admira las contorsiones de un saltimbanqui, el público se acerca y se extasia tanto con la habilidad del uno como con la sencilla admiracion del otro.

—Dices bien, repuso Larissolle, y soy un majadero en imaginar que me ocultáis algun negocio. ¡Ah, pardiez! aadió frunciendo las cejas con una espresion que hizo estreñecer á su interlocutor; ¡Si á tal os atrevierais, á fé mia que no os habiais de reir!

—Vamos, vamos, repuso Godard, ¿á dónde te llevan tus cavilidades? Eso es efecto de la fiebre, que vuelve á apoderarse de tí; ¿no te inspiró yo confianza?

Larissolle estuvo á punto de demostrarle en lo que estimaba su franqueza; pero hubiera sido perder el fruto de su diplomacia, y le importaba no dar la voz de alerta si habia de sorprender la trama.

A pesar de su astucia, Godard, llamado Cordero, salió de la cueva completamente tranquilo.

Larissolle aguardaba á Taloche con viva impaciencia.

Cuando este llegó escuchó su relato hasta el fin, sin interrumpirle, y cuando Larissolle le hubo dicho todo, repuso con acento enérgico:

—¡Si el doctor vive es fuerza salvarle; si ha muerto... le vengare!

—¿Peró cómo encontrarle muerto ó vivo?

—Vuelve á la llanura, tiene que estar en uno de los pozos ó minas de las canteras; si le han echado en una que esté en trabajo, al bajar hoy los obreros habrán dado con él; si está en alguna de las otras ya abandonadas, busca bien.

—No hay mas que hablar; voy otra vez.

Y el muchacho partió sin mas informes.

Por el camino se acordó de Titine, ó mas bien de Amelia, puesto que este era el verdadero nombre de su protegida, y antes de inspeccionar las canteras quiso pasar por Ivry.

El clima de Paris es como sus habitantes, cambia con la misma volubilidad, y los políticos y los astrónomos caminan siempre sin rumbo fijo.

La fuerza de guardia civil del puesto de Villanueva de la Serena aprehendió hace pocos días al asesino Simón Ruiz, quien el día 10 del mes próximo pasado dió muerte al vecino del pueblo de Santa Amalia, José Pizarro, robándole 30 escudos; cuyo criminal, convicto y confeso, fué puesto bajo el fallo de la ley.

Se ha descubierto recientemente un arrecife peligroso cubierto con 346 brazas (379 metros) de agua al SE. de la boya Culloden, frente Tarbi-Ness, y en la derrota de los buques de mayor calado que doblan dicha punta.

En Venecia empiezan ya los preparativos para recibir al rey Víctor Manuel. Esta antigua ciudad, hoy tan decadida, espera que el comercio con la Italia, y la Alemania le devuelva su antiguo esplendor. Ya se piensa en el Venecio en auxiliar la gran empresa del Austria, de unir el Tyrol con el imperio y la Italia por el ferro-carril de los Alpes.

Cartas de París, que publica la Independencia belga, aseguran que la emperatriz Carlota irá a Hungría, y que no volverá a Méjico porque el emperador Maximiliano abdicará pronto y vendrá a Europa.

La Holanda se ha negado resueltamente a las pretensiones de la Rusia, de que el Luxemburgo continúe formando parte de la Confederación alemana del Norte, lo cual permitiría a las tropas prusianas guarnecer sus fortalezas. La Francia ha apoyado las resistencias de la Holanda.

La Liberté de París publica un artículo aconsejando a la España que termine digna y conciliadoramente sus cuestiones con las repúblicas del Pacífico y a los partidos moderado y progresista que se entiendan patrióticamente para restablecer la confianza de la Europa en el porvenir de la España.

Nos escriben de Palencia que ya se estaban haciendo preparativos para la feria de aquella ciudad que empieza el 2 de setiembre próximo. Se esperaba mayor concurrencia de forasteros que otros años, porque eran muchas las diversiones que ofrecería la población, contándose entre ellas la novedad de actuar en el teatro durante los días de feria la compañía que dirige el Sr. Rómea.

Una correspondencia de San Petersburgo dice que la insurrección de los polacos destrerrados en Siberia ha sido promovida por la insubordinada conducta de los jefes rusos que los custodiaban, los cuales hacían trabajar sin descanso a los detenidos que vivían entre el hambre y los castigos más severos. Los pobres polacos pusieron fin de acuerdo para huir de sus opresores y lograron huir sorpresivamente a los soldados y apoderarse de sus armas, sin ensabarse con ellos. Como las fuerzas militares que Rusia tiene en aquella región son numerosas, pronto lograron dar alcance a los rebeldes y rendirlos, pero no sin sostener reñidos encuentros que fueron sangrientos por ambas partes.

La Junta de clases pasivas ha clasificado con haber pasivo a los siguientes gobernadores cesantes: D. Manuel Somoza, de Toledo, 2,000 escudos; D. Enrique Cisneros, de Cádiz, 2,000 escudos; D. Ramon de Posada Fuente, de Pontevedra, 600 escudos; D. Francisco Latasa y Rodales, de Salamanca, 2,000 escudos; D. Cándido Donoso, de Albacete, 1,300 escudos; Y D. Manuel María Cabello, de Lugo, 1,300 escudos.

Doce son los barcos de guerra ingleses destinados actualmente en la costa de Africa a la persecución de tráfico de esclavos, pero a escepcion de algunos canoas pertenecientes a los negros, y dos barcos sin bandera, papales ni esclavos, no se sabe que hayan hecho otras presas. Se cree con algun fundamento que la Inglaterra, cansada de sostener allí una escuadrilla que sin ningun provecho le cuesta sumamente cara, disminuirá en breve el número de cruceros, dejándolo reducido a tres. Por otra parte, el decreto de 27 de octubre último expedido por el gobierno español hace esperar la completa desaparición del tráfico de esclavos.

Entre las clasificaciones de la Junta de clases pasivas en la primera quincena de este mes figuran las siguientes: D. Juan Callejon y Villegas, cónsul que ha sido de España en Nueva-Orleans, 1,200 escudos; D. Manuel Matías Espes, oficial cesante del ministerio de Fomento, 1,200 escudo; D. Frutos Saavedra Meneses, director que fué de Obras públicas, 1,400 escudos; Y D. Rafael Carrillo y Calvo, administrador de Loterías que ha sido en la Habana, 3,000 escudos.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Viena, 24. Se ha fijado un plazo de tres semanas para la evacuación completa de Bohemia.

Viena, 24. La Prensa cree saber que han disminuido las probabilidades para que sea ministro de negocios extranjeros el baron Habner.

La Nueva Prensa desmiente el rumor de una misión confiada al general Cren-

ville, para el auxilio del emperador de Austria. Este general va a pasar tres semanas en los baños de Kissingen.

Es probable la retirada del ministro de la guerra general Frane, que será reemplazado por el general John J. de estado mayor del ejército mandado por el archiduque Carlos.

El emperador ha recibido ayer en audiencia particular al baron Burger que debe desempeñar una misión diplomática especial.

Viena, 24. La Prensa anuncia que el conde de Belcredi, presidente del Consejo, presentará su dimisión, lo cual será visto con satisfacción por los húngaros.

Berlin, 24. La Gaceta de Alemania del Norte encuentra poco conveniente que el soberano de Italia aliado de Prusia sea atacado como lo es por la Gaceta de la Cruz. El partido conservador debe tener en cuenta, como lo hace el progresista, los hechos consumados y abandonar sus anteriores simpatías y antipatías. La Gaceta de Alemania del Norte recuerda que Italia ha sido un poderoso apoyo para el buen éxito militar y diplomático de Prusia.

Berlin, 24. Se lee en la Gaceta de Alemania del Norte: «El tratado de Zollverein de 16 de mayo de 1835 con los Estados del Sur continúa en vigor, fijándose un plazo de seis meses para que se anuncie su derogación. Esta última condición se aplica igualmente a Sajonia. La participación de este Estado en el Zollverein no quedará asegurada sino en el caso de que no se niegue a las equitativas exigencias de Prusia.»

Dresde, 24. El Diario de Dresde publica un documento firmado por el rey en el que le dirige a los ministros a conservar con cuidado una buena y leal inteligencia con Prusia.

Trieste, 24. El correo de Levante trae noticias de Atenas que alcanzan al 18. Se asegura que el rey había declarado a los embajadores de las tres potencias protectoras que no podía mirar con indiferencia la situación de las poblaciones griegas de Grecia, rogándoles que transmitieran esta declaración a sus gobiernos.

Los candidatos residentes en Grecia habían formado una sociedad patriótica. El embajador otomano ha pedido explicaciones. En el Epiro y Tesalia aumenta la agitación. Las autoridades han impedido que se hagan demostraciones hostiles a los turcos.

Viena, 25. La Gaceta de Viena publica una declaración en virtud de la cual Austria se adhirió al convenio de Ginebra. La Prensa dice que el tratado austro-prusiano contiene 14 artículos y algunas

referencias a las tropas, cange de prisioneros que debe verificarse en Oberberg y sobre la cuestión de la propiedad federal.

La Nueva Prensa dice que la cesión del Venecio ha sido reconocida en el tratado de paz como un hecho legal que no admite ninguna reserva.

El Fremdenblatt asegura que las cuestiones constitucionales deben arreglarse inmediatamente despues de la conclusion de la paz, predominando el principio dualista.

Un manifiesto imperial concederá a Hungría un ministerio responsable con competencia restringida para mantener el principio de unidad en el imperio. El emperador habitará durante algunos meses del año en su residencia de Buda.

El príncipe Alejandro de Hesse ha sido recibido ayer en audiencia de despedida por el emperador y ha partido en seguida para Stuttgart.

Florenca, 25. Los periódicos anuncian que el ministro Cugia ha vuelto de Bolonia, yendo a conferenciar con el general Ciallini.

Marsella, 25. Cartas de Siria del 13 de agosto anuncian que José Karam había prometido en carta al cónsul de Francia, partir para Europa, pero que Daud-baja le exigió juramento de no volver a aquel país; Karam se ha negado a prestarlo. Daud-baja ha ordenado que 3,000 hombres de tropas turcas entren en la montaña y traten como rebeldes a todas las poblaciones que se hayan declarado en favor de José Karam.

Nueva-York, 16. La convención de Filadelfia ha suspendido sus trabajos declarando antes que la Union y la Constitución están resbaladas y que ningún Estado puede retirarse de la Union ni escluir por su acción en el Congreso a otro de los Estados Unidos. La convención ha prometido sincero apoyo al presidente Johnson.

Anuncia un periódico de Barcelona que se trata de establecer en aquella ciudad la Guardia civil veterana.

El sábado desearon tres fuertes tempestades en Zaragoza y sus inmediaciones, ocasionando algun daño a los campos.

La junta provincial de Sanidad de Barcelona ha llamado la atención de la autoridad sobre los perjuicios que puede ocasionar a la salud pública en aquella ciudad la escasez de agua que allí se nota.

Hoy han comenzado en la catedral de Barcelona los ejercicios de oposición al beneficio de cochantre en la misma. Los opositores son tres beneficiados de Tarragona, Lérida y Reus.

El profesor de cámara y profesor que fue de la academia de Bellas Artes de Barcelona, Sr. D. José Bover, ha fallecido en aquella ciudad.

En los Campos Eliseos de Barcelona ha vuelto a funcionar una compañía lirica italiana, cantando en la noche del sábado último con regular éxito.

Ha salido del puerto de Cartagena el vapor de guerra Vigilante. También lo ha verificado el bergantín de guerra Alcedo.

Atendiendo a un resposicion de D. Pedro Casciaro y Lobato, se le ha autorizado para construir un muelle embarcadero a la parte del levante del barrio de Santa Lucía de Cartagena debiendo presentar previamente el proyecto del mismo al Ingeniero jefe de la provincia.

El jueves por la tarde falleció en el hospital de Valencia la desgraciada joven que cayó desde un balcón de una casa de la calle de Llíana. Cuando se esperaba podría salvar hubo una complicación en su enfermedad que la ocasionó la muerte.

La junta de clases pasivas ha rehabilitado en el disfrute de haberes pasivos a los siguientes empleados, cesantes del ministerio de Hacienda:

D. Francisco Jiner de la Fuente, superintendente que ha sido de las minas de Almaden, el haber de 2,000 escudos; D. José Alvarez Navas, contador que fué de Granada, 1,200 escudos; D. Tomás Fábregas de Medina, administrador de Murcia, 1,200 escudos; D. Miguel Buron, contador cesante del tribunal de Cuentas, 1,000 escudos; Y D. Juan Rojo y Reyes, contador del mismo tribunal, 1,200 escudos.

Nos escriben de Valencia dándonos cuenta del voraz incendio que se declaró en el horno de aquel presidio en la noche del día 25 a las doce y media. A esta hora se hallaban encerrados y recogidos todos los penados en sus cuartos respectivos, y por esta circunstancia hubieran ocurrido muchas desgracias; a no ser por el celo, actividad y acertadas disposiciones del mayor de aquel presidio, D. Manuel Jimeno, que a pesar de estar declarado cesante y próximo a hacer entrega de su destino, según nos dice nuestro corresponsal, fué el primero que se presentó en el lugar de la catástrofe, contribuyendo poderosamente a la estincion del incendio. El director general de Establecimientos penales, que se halla accidentalmente en Valencia, presenció el arroyo y las acertadas disposiciones del mayor Jimeno y del comandante del presidio, que rivalizó con aquel en celo y actividad, y juntos consiguieron que el fuego quedase sofocado a las tres de la mañana, sin tener que lamentar desgracias personales ni grandes desperfectos en el edificio.

A la noche mala sucedió una mañana radiante. Taloché galopaba. La energía de Larissolle había acabado de reanimar su entusiasmo. La verja de la casa Blanca, entreabierta, había dado libertad al rebaño de cabras que jugaba por la campiña con su gentil pastora. Los transeúntes se detenían a pesar suyo a contemplar aquel cuadro impregnado de candorosa sencillez y las gentes de las cercanías yendo y viniendo, sonreían a la infantil cabrera, respondiendo a los estruendos que preguntaban quien era. —Es una parienta de Mad. Detreville que parece que la tiene solo para guardar las cabras: todo el día está con ellas y en verdad que no podía darse mas gentil pastora. La estancia aunque corta de Amelia en aquella casa donde disfrutaba de un aire puro, de alimentos sanos y cuidados afectuosos, iban dando a la naturaleza sus derechos, y cada día en el cuerpo y en la inteligencia de la niña se advertía un nuevo progreso, un paso de desarrollo que la iba guiando a su completa perfección. Veíase en ella siempre a la niña débil, pero no raquítica; a la inteligencia tímida, pero no apocada. En cuanto apercibió a su amigo, tomó carrera hacia él, siguiéndola sus cabras alborozadas, pudiendo decirse que rebaño y pastora llegaron juntos hasta el muchacho. —Taloche, eres tú, eres tú, exclamaba la niña cogiéndose al cuello de su primitivo protector. Esté la recibió con los brazos abiertos, y después separándola de su cuello, donde ella hubiera permanecido de buen grado, la contempló de pies a cabeza y exclamó con admiración: —Nombre de perro! parecés otra. Y la volvió a estrechar entre sus brazos. Mad. Detreville le apercibió desde su puerta. —Y bien, hijos míos, dijo, ¿os alegráis de volveros a ver? La presencia de ésta trajo a la mente de Taloché nuevas ideas; su rostro se contrajo con sombría expresión y dijo: —No habéis visto al doctor desde ayer? —No tal, no ha venido hoy ni ayer, aunque le esperábamos por la tarde.

—Ni habéis tenido ninguna noticia suya? —Ninguna. ¿Con qué tono me preguntás eso? Le ha sucedido algo. —A veces dá uno crédito a quimeras en las ocasiones desesperadas. Taloché había concebido por un momento la ilusoria esperanza de que Jorge, si había sido salvado por los caneros, hubiera ido a reponerse a la casa Blanca, como mas próxima que la suya. —Si murmuró con amargura; una desgracia, no sé cual, pero temblor. Y estrechando de nuevo a Amelia en sus brazos, murmuró tristemente: —Pobre mial Quiza no tienes ya a nadie mas que a mí en el mundo para defenderte. —La excelente Mad. Detreville, inquieta y enternecida, exclamó a su vez: —¿Y vos? ¿Crees que yo la he de abandonar? —Es verdad, balbuceó el muchacho confuso; olvidaba... Vos también tenéis buen corazón; los dos la cuidaremos... si no podemos ya cuidarla los tres. Y se detuvo. La voz se anudaba en su garganta; después, haciendo un esfuerzo, exclamó: —Me marcho. ¡Cuidadla mucho, y no la perdais de vista sobre todo! Y emprendió de nuevo su camino hacia Gentilly. Previendo que su escursión sería larga, se detuvo en la misma taberna donde se había detenido la víspera, y compró algunos sueldos de pan, que guardó en su bolsillo. Detóvose en la cantera mas próxima, habló con los trabajadores ocupados en extraer la piedra, y lo insustancial de sus respuestas le hizo comprender que nada habían visto de particular, que ninguna víctima ni huella de crimen habían encontrado, ni en su mina, ni en las inmediatas, porque la nueva de un crimen corre con espantosa rapidez. Debía pues, examinar las que entonces estaban abandonadas o en suspenso sus trabajos. Había gran número de estas en Montrouge, y Taloché se dirigió hacia aquel punto. Procurando orientarse, discursiva que los bandidos no debían haber ido mas lejos que a las primeras que encontraran, porque escepto dos o tres que se hallaban en este caso, las otras estaban a gran distancia, y además, que si tenían a su víctima en uno de estos subterráneos como

parecía probable, debían haber elegido el ménos espuesto a una visita; esto es, el más abandonado en los trabajos. El que le pareció a él en mejores condiciones para este caso, fué el poco mas próximo a París, a una media legua de la barrera del Indiano. No quedaba del manubrio colocado a la boca del pozo de aquella cantera, mas que el armazón ya carbonado por el tiempo y la humedad; la yerba que crecía a su alrededor y el mocho que cubría las piedras del orificio del pozo hacia suponer que en mucho tiempo no habían penetrado trabajadores en aquella mina. Taloché observó minuciosamente todos estos detalles y teniendo ser observado, subió a uno de los ranchos de la llanura, bajó después, y avanzó la cabeza por entre los maderos que cubrían la boca del pozo, procurando profundizar con su mirada el abismo. No apercibió mas que profunda oscuridad. —¡Oh! murmuró, esto está muy negro. Echado boca abajo en la yerba, cogió una piedra, que lanzó por la boca de la sima, aplicando con ansiedad su oído. La piedra chocó primero en la pared, después rebotó profundo silencio, y al cabo de algunos segundos un ruido llegó hasta él, había tocado al fondo. —Es muy profundo murmuró el muchacho. Este ruido hizo eco en las galerías subterráneas, y este eco llegó hasta él lo mismo que el primero. Taloché conservó su postura de observador. De repente se estremeció, sudor frío cubrió su frente, se incorporó, se bajó de nuevo sin darse razón de sus movimientos, y sus ojos, cuya pupila animaba estrana emoción, trataban de profundizar la oscuridad del pozo. Parecía que éste, mejor interprete para el oído que para la vista, enviaba un vago sonido que ingiera producido por la caída de la piedra ni por su eco. Su estremecimiento fué tan profundo, que sus cabellos se erizaron. Llevando ambas manos a la boca para hacer con ellas una improvisada vocina, envió por la boca del abismo la primera palabra que acudió a sus labios. —¡Doctor! —Y volviendo a caer en tierra, prestó oído... Dos minutos pasaron y ningún otro eco llegó a su oído. Comprendió que el subterráneo tenía

mas tendencia a enviar la voz hacia arriba que a llevarla al fondo, y entonces tomó una segunda piedra mas gruesa que la primera, la deslizó también, y escuchó con una ansiedad en la que se condensaban todas sus facultades; ni aun respiraba. El proyectil tropezó una a dos veces en las paredes, y después devolvió el mismo sonido que el primero. Al ruido de la caída y a su eco sucedió el mismo vago rumor que ya una vez había llegado al oído del muchacho. —¡Por mas que fuere confuso y sobre todo lejano, el oído perspicaz del inteligente Taloché creyó reconocer en él un acento humano, una queja, una voz que pedía auxilio. Verdadero delirio se apoderó de él. —¡Está aquí, está aquí, exclamó con transporte; vive, le salvaré, si le salvaré... ¡Ah! infames, asesinos, canallas... ¡Nombre de perro! le salvaré. No pudiendo hacer llegar hasta el su voz y queriendo hacerle comprender que alguien le había oído y procuraba su libertad, reunió en torno suyo algunas piedras y a manos llenas las arrojó en el pozo. La costumbre de la prudencia adquirida en la vida que llevaba, no le abandonaba fácilmente, levantó la cabeza, dirigió en torno suyo una mirada escrutadora y convencido que nadie sospecharía rondaba por aquellos contornos, empezó a reconocer el terreno en dirección opuesta a la que él había llegado. La cantera, cosa muy común en esta clase de minas, poseía dos salidas: el pozo había servido para la extracción cuando los trabajos llegaron a una profundidad tan considerable que hubo que renunciar a la otra salida practicada en rampa muy pendiente, terminada en una bóveda a la entrada de la cantera. Todos saben que al principio de la explotación en esta clase de minas, hay que extraer grandes materiales en carrutillas que se conducen por la pendiente que se va profundizando a medida que el vano se opera. En un principio las mismas piedras se extraen por sistema semejante, pero cuando se han utilizado ya todas las capas superiores y empiezan a abrirse las galerías, se practican los pozos, a cuya superficie salen las piedras por medio de un manubrio o cigüeña. Taloché llegó a la primitiva entrada de la mina. Esta cantera por su inmediata vecin-

de la cantera por su inmediata vecin-

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 27.

Table with financial data including 'Efectos públicos', 'Camb. al cont.', 'Consolidado al contado', 'Idem fin de mes', etc.

CAMBIOS.

Table with exchange rates for 'Londres a 90 d. fecha', 'Paris a 8 dias vista', etc.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Oleto o el moro de Venecia.
Circo del Principe Alfonso.—A las ocho y media.

TERCERA EDICION.

Por el ministerio de Marina se ha reuelto de real orden que no se verifique el concurso anunciado para ingresar en 1.º de noviembre en la academia de Estado mayor de artilleria de la armada, toda vez que el número de alumnos es suficiente para cubrir las vacantes que ocurren.

Los gobernadores civil y militar de la provincia de Cádiz se han trasladado a Sanlúcar de Barrameda para ofrecer sus respetos a SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier con motivo de los días de la señora infanta.

Se ha concedido merced de habito en la orden militar de Montesa a D. Miguel Bataller.

Se ha concedido la pensión anual de 275 escudos en la plaza de San Hermenegildo al coronel retirado D. Luis Cortey y Torrelló.

El Sr. D. Romualdo Lopez Ballesteros, director cesante de impuestos indirectos, ha sido habilitado en el disfrute del haber pasivo de 2,500 escudos que le fueron declarados anteriormente.

Ha sido rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 1,500 escudos D. José Seubeldre y Reyes, segundo jefe que ha sido de la direccion de Loterías.

El 3 del corriente a las seis de la mañana pasó por Matagorda el vapor correo Canarias que salió de Cádiz el 16 de julio. Llegará a las 10 de la mañana el 4 al mediodía.

El Sr. D. Joaquín Escobar ha sido rehabilitado en el haber pasivo de 1,250 escudos como consejero de Estado cesante.

Ya han llegado a Biarritz algunos empleados en la casa del emperador de los franceses a quien se aguarda allí próximamente.

Ha obtenido clasificación como cesante con el haber de 4,000 escudos, el señor D. Serafin Estebanez, consejero de Estado que ha sido.

El duque de Valencia pasó ayer a los baños de Alzola para tener el gusto de saludar a S. M. el rey, que permanecía en aquellas aguas. Inmediatamente, se habrá trasladado a Zamarraga y hoy debe haber entrado en Madrid.

D. Isidoro Gil y Blas, oficial segundo cesante del ministerio de Estado, ha sido clasificado con el haber de 1,750 escudos.

El ministro de Ultramar ha quedado al lado de S. M. la Reina.

Los negocios continúan paralizados en la bolsa de Paris, y sin embargo se espera con ansia el momento favorable para salir de esta postración y emprender una activa campaña mercantil tan pronto como se cierran las puertas del templo de Jano. Nunca ha tenido aquel Banco disponible capital mas considerable; nunca han estado mas llenas las cajas de aquellas grandes sociedades de crédito; nunca se han ofrecido los capitales con menos onerosas condiciones; pero todos los hombres de negocios permanecen aun a la expectativa.

Ha llegado a Bayona el Sr. D. Miguel Sancho, con su familia.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fue de 5 grados a la sombra.

Ha sido clasificado como jubilado, y con el haber de 4,000 escudos, el consejero de Estado Sr. D. Manuel Garcia Gallardo.

El marqués de la Vega de Armijo ha sido rehabilitado en el haber de 3,000 escudos, como ministro de la Corona.

Ha llegado a Bayona, procedente de Paris, el conde de la Pezuela.

Ayer no ha llovido en ninguna provincia de España, según los partes oficiales.

El Sr. D. Antonio Gonzalez, presidente que ha sido del Consejo de Estado, ha sido rehabilitado en el goce del haber pasivo de 4,000 escudos que se le declaró anteriormente.

El Sr. D. Francisco Luxán ha sido rehabilitado en el haber de 4,000 escudos que le corresponden como ministro que fué de la Corona.

El jueves último hubo baile ordinario en la residencia real de Zarauz. S. M. la Reina estuvo pescando, y a pesar de la tronada salió a dar su paseo en coche por las inmediaciones de Orio.

Un periódico de Galicia evoca el recuerdo de que el día 23 de este mes hizo sesenta y seis años que una escuadra inglesa intentó apoderarse del Ferrol, haciendo un desembarco en Doniños.

D. Florentino Martínez de Monze, oficial segundo que fué de la administración de Madrid e interventor de varias provincias, ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de Guadalajara.

Se ha concedido la cruz sencilla de San Hermenegildo al capitán de fragata don Andrés de Tosta y Urmeneta.

Segun el informe del cónsul de España en Sierra Leona, costa del golfo de Guinea, el tráfico de esclavos disminuye mas y mas cada día, contribuyendo mucho a este resultado la mala fe de los agentes que allí se dedican a esta inmoral especulación.

Han sido bajas definitivas en el ejército los tenientes D. Miguel Ródenas y Oliver y D. Vicente Serrano y Calleja.

Se ha concedido la cruz del Mérito militar al capitán profesor del colegio de infantería D. Hermenegildo Rato.

Anteayer se reunieron varios amigos para escuchar la lectura de una comedia que con el título de Calderon ha concluido recientemente el conocido escritor D. Emilio Alcaráz. Es probable que veamos este año en alguno de los teatros de Madrid esta nueva producción, de que hemos oído hacer grandes elogios.

El capitán de estado mayor D. Francisco Alvarez Jardon ha obtenido la cruz sencilla de San Hermenegildo.

Se han concedido cruces de San Hermenegildo a los capitanes D. Joaquín del Hoyo y D. José Castelo.

Se ha mandado se den las gracias en nombre de S. M. al comandante D. Francisco Acosta y Alvear por su generoso desprendimiento cediendo sus sueldos para socorrer los inútiles, viudas e huérfanos de militares que quedan desamparados.

Ha sido nombrado oficial primero de la seccion archivista de la capitanía general de Granada D. Marcelino Blanco y Fernandez.

Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo al mariscal de campo don Jorge Thomas y Jaomer.

Los periódicos ingleses procuran molestar el amor propio francés, suponiendo que el emperador ha visto burlados sus deseos de adquirir territorios en el Rhin. Un diario satírico de mucha fama en la Gran Bretaña, el Punch, publica una caricatura en que se ve al emperador Napoleón en traje de trapero y con el ganchito en la mano a la puerta de una casa donde hay un militar prusiano que con palabras corteses le dice no tiene nada que coger allí. El emperador le contesta también con mucha cortesía escuchando su propósito.

Han obtenido cruces de San Hermenegildo: D. Eugenio Gonzalez Moro, comandante de artillería.

D. José Sarro y Hurtado, segundo ayudante de plazas.

D. Bernabé Tarrega, teniente coronel de infantería.

Y D. Andrés Provedo teniente de infantería.

Se ha dispuesto que sea alta en el ejército de la Península el coronel del de Cuba D. Juan Huerta y Sostre.

El brigadier D. Pedro Abades y Soto ha obtenido la plaza de San Hermenegildo.

Escritor del Nuevo Baztan que el día 25 del corriente se celebró con la pompa en la iglesia parroquial de aquel pueblo un fuero funeral por el eterno descanso del Ilmo. Sr. D. José Croquer y Sartorio, antiguo intendente de marina, que falleció repentinamente estando allí de temporada, en igual día del año anterior de 1863. Ofició el respetable párroco Sr. Tercero, asociado a otros capellanes de los pueblos inmediatos, y así los señores marqueses de Prado-Alegre, como todas las personas de Madrid que pasan el verano en tan agradable sitio, concurrieron a este acto religioso, rindiendo con esto un tributo de cariño a la memoria del difunto y de consideración a su apreciable viuda la señora doña María de la Concepción Sarmiento de Croquer.

Se han concedido cruces de San Hermenegildo a los capitanes D. Francisco Guerrero y D. Victor Garcia.

Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo al teniente de navío D. Juan Cardona y Netto.

De real orden se ha recordado a todas las autoridades militares lo que disponen las ordenanzas del ejército para que no se hagan honores después del toque de oraciones a persona alguna que los goce, presentándose en ella sin armas la gente de las guardias al capitán general, gobernador de la plaza o comandante de cuartel.

Se han concedido cruces de San Hermenegildo a los capitanes D. Enrique Guzman y D. José Darnell, y al teniente D. Vicente Viani.

Se ha declarado que no le corresponde aun entrar en posesion de la plaza de San Hermenegildo al brigadier D. Gabriel de Lacy y Burguecio.

Se ha dispuesto que se exija a los capitanes del ejército el exacto cumplimiento de su deber respecto a la distribución de haberes a los individuos de su compañía, no permitiendo entreguen al sargento primero sino las cantidades precisas para la compra de los ramos durante cinco o seis días a lo mas, reservándose la distribución de haberes, premios y sobre-alcances que se hará irremisiblemente a su presencia, sin que se consienta cargar en distribucion prenda o cantidad alguna que no haya sido entregada por su mandato y a su vista; en la inteligencia que el reparto de las sobras se ha de verificar diariamente en mano en el acto de la revista de policía y con asistencia del subalterno de semana.

Se ha concedido la cruz de segunda clase del Mérito militar al comandante de artillería D. Enrique Uriarte y Devigean.

Se ha disuelto el Banco nacional y caja del pueblo, sociedad establecida en esta corte bajo la dirección del Sr. Villanor. Se han devuelto sus capitales integros a los imponentes con los beneficios obtenidos hasta fin de 1863, y además se les ha satisfecho un 6 por 100 hasta fin del mes anterior al en que se dispuso la cesación definitiva de la sociedad y el reembolso de capitales a los socios.

Han sido provistos por el cabildo del Sagro-Monte de Granada las ocho canonías que resultaban vacantes en aquella notable iglesia colegial, habiendo recaído la elección en los siguientes opositores:

D. Emilio de la Rosa, D. Eugenio Torres Asensio, D. Gaspar Carrasco, D. Manuel Gonzalez Frances, D. José Gras y Granollers, D. Fermín Ruiz Vela, D. José Ribera y D. Cristóbal González.

Se ha concedido derecho a la gran cruz de San Hermenegildo, con opción a pensión, al teniente general D. Rafael Mayalde y Villarroya.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros de Madrid 102,765 rs., producto total de 1,094 imposiciones, de las que 60 lo fueron de nueva entrada. Por la misma Caja se devolvieron 114,014 rs. 9 céntimos en 123 pagos, de los cuales 94 lo fueron por saldo y 29 a buena cuenta.

Con motivo de la última reforma que acaba de llevarse a cabo en el cuerpo de médicos higienistas de esta corte, se han suprimido las plazas de facultativos supernumerarios.

En esta época se usa un traje de lino blanco o granadina blanca, sobre otro traje de tafetan azul o maíz o malva o violeta. Según La Moda elegante, el traje de encima es mas corto que el otro, o bien se lleva recogido y fijado sobre este; el de debajo tiene algunas guarniciones, mientras que su compañero solo se adorna con un simple dobladillo; péplum o pletot igual al traje de encima, o paletot semejante al traje de debajo, y en este caso sin mangas. La primera combinación es mucho menos escéntrica que la segunda y debe por consiguiente preferirse.

De este género debemos consignar un traje compuesto de enagua interior de tafetan, violeta de color vivo, pero no muy oscuro. Traje de muselina blanca, recogido y sajeo por escarolados de tafetan violeta. Corpiño montante con mangas largas, del dicho tafetan; juboncillo de muselina blanca, sin mangas, pero con una hombrera que cae sobre la manga larga del corpiño.

En las plazas, y aun más, en las calles donde acostumbra a colocarse puestos ambulantes de frutas, se ven estos días algunas de estas completamente verdes o postradas, cuyo alimento ha de ser nocivo para quien lo tome. En bien del público y de la salud hacemos esta advertencia, para que sirva de aviso a los consumidores y a los dependientes de la autoridad.

Leemos en El Siglo Médico: «El Sr. Castelo y Serra, primer médico-cirujano del hospital de San Juan de Dios de esta corte, ha practicado recientemente la operación de la talla a una señora, estrayéndole de la vejiga urinaria una orquilha de acero, en cuyas puntas se habían formado dos cálculos, uno en cada una, del volumen y la forma de las guindas. Creemos que el Sr. Castelo publicará esta curiosa observación.»

Durante la última semana no ha habido variacion en las enfermedades reinantes; siguen observándose las mismas que en la última semana; así que están a la orden del día las calenturas intermitentes de toda clase de tipos, algunas de ellas perniciosas, otras erráticas y no pocas sub-infrantes; presentáronse tam-

bien algunas gástricas y biliosas, que tomaron varias de ellas la forma atáxica o la adinámica. Los reumatismos fibrosos y articulares, las neurasias del tubo digestivo, las erisipelas, ciertos exantemas febriles como las viruelas y las irritaciones gastro-intestinales, fueron tambien afecciones que no dejaron de observarse; por último, se observaron algunos enfermos con pleuresias, pulmonías, y congestiones al hígado y cerebro, de cuyas dolencias fué muy raro el que pudo salvarse; sin embargo, la mortandad no fué numerosa, y ha sido poco más o menos la misma que suele haber otros años por este tiempo, excepto cuando reina alguna afeccion epidémica.

Los diarios ingleses dicen que la familia real de Nápoles piensa marchar a América. Dudamos que esta noticia sea cierta.

En Lisboa ha corrido la noticia de que tropas portuguesas deberán guarnecer a Roma, noticia destituida de todo fundamento.

Ha sido nombrado alcaide de las cárceles de Serranos de Valencia D. José Llobat, cesante de igual destino.

Ha sido nombrado capellan del colegio de infantería D. Eugenio Páños y Quintana.

Ha sido declarado en situacion de reemplazo, en vez de la de cesante, el auditor de guerra D. Manuel Ramirez de Arellano.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 3,074 fanegas de trigo, a 4,666 escudos fanega; la cebada nueva a 2,100 escudos y la añeja a 2,500.

Dicen de Roma que el cardenal Antonelli, siguiendo las instrucciones del pontífice ha manifestado al representante de Francia en Roma el deseo de su Santidad de realizar en cuanto las circunstancias lo permitan, las reformas sugeridas diversas veces por Francia. El conde de Sartiges ha sido invitado a hacer las oportunas gestiones cerca de su gobierno para que este auxilie a la corte de Roma con sus consejos y sus luces en esta empresa.

El Memorial diplomático asegura que esta noticia la tiene de origen que no permite duda alguna.

Anoche llegó a Madrid el Sr. D. Romualdo San Julian, gobernador de Córdoba.

La causa instruida por el juzgado de la Latina, con motivo del robo y homicidio perpetrado hace algun tiempo en la plazuela de la Paja, núm. 6, se ha elevado en síplica a la audiencia por haber sido denegada por el juez la prueba solicitada por los defensores de los procesados, acerca de cierto informe que ha de evacuar la academia de medicina, si la sala admite la síplica.

El día 8 de setiembre próximo se celebrará en Toledo una corrida de toros, en la que se lidiarán seis de Veragua y trabajará Francisco Arjona (a) Cúchares, con otros dos aficionados espadas.

Anteayer fué asesinado en Olier, pueblo de la provincia de Guadalajara, un vecino del mismo punto, llamado Ramon Fernandez, Presimes, que los autores del homicidio son dos granos que el día anterior llegaron a aquel punto con caballerías. La autoridad entiende en este asunto.

Mañana y pasado trabaja Cúchares con su cuadrilla en la plaza de Tarazona. El 1.º y 2.º de setiembre trabajará en Palencia.

Ha salido de esta corte para la Habana, donde va a las órdenes del señor obispo de aquella diócesis, el presbítero D. Santiago Fernandez Cano.

El domingo próximo 2 de setiembre se verificará en la plaza de Madrid la 13.ª media corrida de toros, lidiándose tres de Puente Lopez y otros tantos de Salido, que serán muertos por el Tato, Gordito y Lagartijo. La uncion empezará a las cuatro y media de la tarde.

D. Antonio Villava, contador que era de Murcia, ha sido nombrado inspector de estancadas.

No ha ocurrido novedad al Gordito y Ponche ni a sus cuadrillas en la corrida de toros celebrada ayer en el Puerto de Santa María. La entrada fué muy buena.

El Memorial diplomático desmiente que el príncipe de Metternich, representante de Viena en Francia, haya presentado la dimision de su cargo.

D. Manuel Fernandez de Villavieco, oficial auxiliar del ministerio de Fomento, ha sido trasladado con el mismo sueldo que disfrutaba al gobierno civil de esta provincia de oficial de la clase de segundos de las secciones de Fomento.

Los aficionados al arte dramático, que tuvieron anoche ocasion de admirar el talento del Sr. Rossi echaban de menos artistas de verdadero mérito que acompañasen al eminente trágico italiano, ocurriendo a todos la excelente compañía que podría formarse si al Sr. Rossi acompañasen actrices como las Sras. Santoni y Civili, que afortunadamente se encuentran en Madrid. La María Stuardo, por ejemplo, representada por estos tres artistas, sería una verdadera solemnidad teatral. No perdamos, pues, la esperanza de ver reunidos a tan notables artistas, aunque sea en pocas representaciones.

D. José María Beltran, empleado cesante con 800 escudos de haber pasivo, ha sido nombrado oficial de la administración de Hacienda de Murcia.

La tercera funcion celebrada anoche en los Campos Eliseos estuvo tan animada y concurrida como las anteriores.

La exposicion agrícola pecuaria y artística de Toledo está llamando la atencion. En ella figuran proyectos de varios edificios, bellones de lana, canastos de fruta, diversas clases de trigo, aceites, vinos de todas clases, catorce distintas clases de azulejos del mejor gusto, remolachas, un brazo de árbol de ciruela cascabello de vara y media de altura con 4,000 ciruelas, en sazón, galería fotográfica de los monumentos mas notables de Toledo, cuarenta cuadros de los señores Orozco, Pizarro, Herrera, Rodrigo y señoritas doña Emilia y doña Cristina Llorente, otro representando la batalla de Tetuan, del Sr. Ludena, y otro del señor Huerta, sin concluir, que representa el entierro de Santa Leocadia; planchas de acero, bustos de y so y piedra, cuadros y jarras arabes del mas raro y caprichoso gusto, una capa de oro de una sola pieza, un templete de azucar de dos varas de alto, y un escudete monetario de tiempo de los griegos; hay además cuadros bordados en sedas y oro, cerveza de todas clases, platos, mirros, fusiles de aguja construidos en Toledo, armas de todas clases y por último un magnífico reloj de torre construido en 43 días.

Esta mañana ha llegado a Madrid el presidente del Consejo de ministros de regreso de Zarauz.

Del 20 al 24 del mes próximo abrirán sus puertas al público el teatro de Novedades.

El teatro Real dará principio a sus tareas el día 4 ó 10 de octubre, según le permitan los trabajos preparatorios de la empresa.

La fragata Gerona, que ha apresado al buque corsario El Tornado, según el despacho telegráfico que hemos publicado en nuestra edición de la mañana, salió el día 20 de Cádiz. Se conoce que no ha perdido su tiempo cuando el 26 por la mañana entró en el mismo puerto el buque apresado marinado ya con gente y bandera española.

Los periódicos de esta tarde publican el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 27.

El Monitor dice: Ayer el emperador ha recibido en audiencia pública al Sr. D. Alejandro Mon, embajador de España, quien presentó sus credenciales.

El emperador le contestó diciendo que esperaba con viva simpatía hacia la nación española, y una amistad sincera hacia su soberana.

Se preparan dos corridas de toros y novillos en Córdoba para el 8 y 9 de setiembre, días en que se verificará la feria de Fuen-Santa.

El Memorial diplomático califica de manejas de Bolsa la noticia que han circulado los periódicos alemanes de que el gobierno austriaco iba a reducir en un 25 por 100 los intereses de la deuda pública. El Tesoro imperial, dice, se abstendrá de seguir en este punto los errores del gobierno italiano. Disminuir los intereses que cobran los acreedores exaltar el crédito del Estado.

El Diario de Francfort asegura que el gobierno austriaco ha enviado a Berlin 20 millones de thalers, a que ascende la indemnización de guerra que Aus ria debe pagar a Prusia. Veinte empleados han estado trabajando seis días para contar esta suma.

Los habitantes de la isla de Candia continúan armándose. Los turcos establecidos en el interior del país se refugian a las ciudades donde hay guarniciones. Los griegos, por el contrario, se reúnen en las montañas. Acomen las fuerzas turcas han desembarcado en la isla 5,000 egipcios enviados por el virey a petición del gobierno otomano. Los egipcios ocupan la ciudad de Armasous.

A última hora recibimos esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 27.

Un general francés elegido por el emperador mandará la escuadra mexicana que actualmente se está formando en Charlotte.

El mismo general volverá en octubre y partirá de nuevo en un buque de Estado.

Ha causado el mayor efecto el discurso de Sr. Mon fecundado por las buenas relaciones que existen entre España y Francia, y la respuesta del emperador, que ha sido una protesta de amistad hacia la reina de España.

Paris, 27. Hoy en la Bolsa no se ha cotizado los fondos españoles.

Los valores franceses continúan en alza.

El 3 por 100 ha cerrado a 69.30, y el 4 1/2 a 93.75.

Londres, 27. Los consolidados ingleses se han cotizado hoy de 89 a 1/8.

La legion romana organizada en Antibes llegará durante el mes de setiembre a Civita-Vechia y ocupará la provincia de Viterbo.

